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  NAISSANCES  

Louise PIERRE    29/01/2023 
Chaliyah DARGAI    19/02/2023 
Giulia PERROT    09/04/2023 
Léo LEIGNEL    02/05/2023 
Nino ANDRIEUX 06/05/2023  
Martin HOGERT 21/06/2023 
 

 DECES   

Louise CHARVOLIN   03/02/2023 
Bernard FOURNIER   21/02/2023 
Reine DUPORGE    22/02/2023 
 

  MARIAGES 

Hugo CHAPELLE et Sonia PEREZ RODRIGUEZ 08/04/2023 
Xavier FILLON et Christelle BICHAT   03/06/2023 
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Ramassage des ordures ménagères : depuis 

le 1er juillet, les bacs gris sont collectés une semaine 
sur deux, le VENDREDI (ou la veille si vendredi férié), 

dans tout le village. 
Planning collecte des ordures ménagères 2ème semestre : 

07/06, 21/07, 04/08, 18/08, 01/09, 15/09, 29/09, 13/10, 
27/10, 10/11, 24/11, 08/12, 22/12. 
 

Les sacs jaunes sont collectés une semaine sur 
deux, la même semaine, le LUNDI (ou mardi si lundi 
férié). Il est impératif de sortir votre sac la veille au soir 
de la collecte. 
Planning de la collecte sélective 2ème semestre  : 03/07, 
17/07, 31/07, 14/08, 28/08, 11/09, 25/11, 09/10, 23/10, 06/11, 
20/11, 04/12, 18/12. 
Voir calendrier annuel de collecte sélective joint au  
bulletin de janvier ou sur le site internet de la CCPA. 

Activités de jardinage et de brico-
lage bruyantes (tondeuse, motoculteur, 
tronçonneuse, perceuse etc..) limitées à 

certaines heures de la journée :  

les jours ouvrables de 8h à 12h et de 
14h à 19h30, les samedis de 9h à 12h 
et de 15h à 19h, les dimanches et 
jours fériés de 10h à 12h. 

De même, le brûlage de déchets 
verts est interdit toute l’année, lui  
aussi réglementé par un arrêté  

préfectoral. Cette interdiction concerne 

aussi les incinérateurs de jardin. Au-delà 

des possibles troubles de voisinage  

causés par les nuisances d’odeur et  

de fumée, ainsi que des émissions  

po l lu a n t es  e t  d e  com pos és  

cancérigènes, le brûlage des déchets 

verts représente un risque important  

d’incendie, a fortiori en période de  

sécheresse. 

Travaux bruyants et 
nuisances sonores 

  

Collecte sélective 
Elle est accessible 
gratuitement à tous 
les particuliers rési-
dant sur le territoire 
de la CCPA jus-
qu’à  25 passages  
annuels (en 2022). 
Les compteurs sont 
remis à zéro le 1er 
janvier. Au-delà, les 
particuliers devront 
s’acquitter d’un  

montant forfaitaire de 
8€ par passage  

supplémentaire. Pour information, le prix facturé  
représente la moitié du coût réel d’un passage  
en déchetterie. 
Comment accéder aux déchetteries ? Il faut  
s’inscrire en ligne, par courrier postal ou électro-
nique. Retrouvez toutes les informations sur  
le site de la CCPA. 

Horaires  
Déchetterie  
d’Ambérieu  

Tous les jours sauf le 
dimanche,* de 8h30 à 
12h00 et de 13h30 à 
18h00. (*)  
Du 03/07 au 03/09, la 
déchetterie est ouverte 
du lundi au vendredi, 
de 7h à 15h et le  
samedi, de 8h20 à 12h 
puis de 13h30 à 18h. 

 

 

Réalisation de ce bulletin : Lucette Bourgeois, Françoise Cavanne, Charlotte Supernak et les associations pour la rédaction 

des textes et Charlotte Supernak pour la collecte des articles, la construction de la maquette et la mise en page. 
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Chères Douvroises et chers Douvrois, 

C’est avec joie et avec plaisir que je vous adresse ces quelques mots pour 
ce 45ème bulletin municipal. 
Depuis mai 2001, les différentes équipes municipales ont eu à cœur  
de vous présenter, deux fois par an, un document qui retrace les différents 
évènements survenus sur la commune, et je trouve qu’il se bonifie de  
semestre en semestre. Un grand merci à Charlotte Supernak et à  
Lucette Bourgeois pour cet excellent travail. Le bulletin n’est jamais aussi 
complet que lorsque les nombreuses associations du village  
l’alimentent. 

Nous avons pu nous réunir cette année pour la cérémonie des vœux et 
pour l’accueil des nouveaux Douvrois et les associations du village ont pu 
mener à bien leurs animations. 

 
Un petit point sur les travaux de la commune en cours ou à venir : 

 Trois platanes neufs sont venus remplacer ceux qui ont été coupés lors des travaux du parking de l’église. 
 Les vitraux au-dessus du porche de l’église ont repris leurs places après une belle rénovation par l’entreprise 

Art du Vitrail. 
 La rénovation de la pointe du clocher est programmée, la croix et le coq feront ainsi bientôt leur retour.  
 La réparation du réseau d’eaux pluviales et la rénovation de la voirie du Chemin de la Grosse Pierre sont  

programmées pour début juillet. 
 Busage du Chemin de la Croix pour récupérer les eaux de ruissellement du bassin versant et ainsi éviter  

de gros désordre sur ce chemin en terre. 
 Rénovation de la voirie du Chemin du Moulin, du pont de la Charbonnaz au croisement avec le Chemin  

du Dévorais. 
 Révision du Plan Local d’Urbanisme (PLU) de la commune : une présentation du Plan d’Aménagement et  

de Développement Durable (PADD) est programmée pour le 11 juillet. 
 Lancement d’une étude pour le remplacement du système de chauffage au fuel de l’école et de la salle  

des fêtes par un système géothermique. 
 Lancement de l’étude pour la rénovation de la Place de la Babillière suite à la présentation de différentes  

versions du projet en réunion publique.  

La population continue de croître et nous sommes 1123 habitants à présent, soit une augmentation d’environ 11%  
depuis 2013.  

Le bureau de l’association du Clos des P’tits Loups nous a exprimé son souhait de démissionner. Nous étudions  
les différentes solutions possibles pour le maintien de la cantine et de la garderie périscolaire. A la rentrée il y aura 
donc une solution pérenne pour que la cantine-garderie perdure d’autant plus que l’effectif scolaire avoisinera les 120 
élèves en septembre. Une information aux parents sera faite dans les meilleurs délais.. 

Nous constatons toujours des petites incivilités (vitesse excessive, déjections canines, chiens qui divaguent, utilisation 
anarchique du parking de la Babillière, etc…) qui viennent perturber ce « bien vivre ensemble » alors je compte sur 
votre sens du respect et de la responsabilité…  

Le 21 juin, nous avons assisté à un excellent concert offert par la Diane des Grangeons pour le 20ème anniversaire  
de la reprise d’activité. Ce concert a eu lieu sur l’esplanade centrale du parking de l’église et tout le monde a apprécié 
le cadre et la prestation de la Diane et, cerise sur le gâteau, sans pluie. Leur réputation est à la hauteur de leurs  
prestations puisqu’après les communes de Saint-Sorlin et de l’Abergement de-Varey, c’est Château-Gaillard qui  
souhaite maintenant les avoir pour animer leurs cérémonies. 
Un grand bravo aux musiciens. 
Le tout s’est terminé à la salle des fêtes, comme il se doit,  par un copieux buffet. 

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter d’excellentes vacances et un très bel été ! 
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DEPENSES Réalisées 2022 Budget primitif 2023 

Charges à caractère général 151 256 € 186 000 € 

Frais de personnel 214 081 € 
(dont 105 313 € de charges) 

234 950 € 

Indemnités des élus 50 675 € 
(dont  9186 € de charges) 

51 300 € 

Contributions extérieures (police municipale, 
centre nautique, SIEA SIVU Les Ptits Mômes, 
Alfa 3A, Antares, CLSPD…) 

89 036 € 66 800 € 

Autres dépenses regroupées 35 772 € 52 588 € 

CCAS 2 000 € 2 000 € 

Subventions versées aux associations (dont 
provision supplémentaire pour le Clos des P’tits 
Loups si nécessaire) 

13 070 € 30 000 € 

Dépenses imprévues 0 € 21 012 € 

TOTAL DEPENSES FONCTIONNEMENT 555 092 € 828 309 € 

Virement à la section investissement (effort 
d’épargne sur section fonctionnement) 

0€ 179 659 € 

RECETTES Réalisées 2022 Budget primitif 2023 

Impôts et Taxes (taxes foncières, DSC, FNGIR) 565 793 € 572 900 € 

Dotations et participations (DGF, DSR, FCTVA…)  81 115 € 63 500 € 

Produits divers (loyers perçus, remboursement assurance…) 36 328 € 62 350 € 

Excédent de fonctionnement 2021 160 091 € 129 559 € 

TOTAL RECETTES FONCTIONNEMENT 843 827 € 828 309 € 

POINT BUDGET 
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RECETTES Réalisées 2022 Budget primitif 2023 

Amortissements 18 426 € 32 588 € 

FCTVA (remboursement TVA) 54 167 € 53 700 € 

Excédent de fonctionnement reporté 155 060 € 157 876 € 

Subventions (état, département, région, CCPA) 158 139 € 204 273 € 

TOTAL RECETTES FONCTIONNEMENT 414 844 € 652 096 € 

Participation voiries et réseaux (PUP) 3 880 € 6 000 € 

Remboursements divers 3 647 € 500€ 

Virement de la section fonctionnement 0 € 179 659 € 

Taxes d’aménagement 21 525 € 18 000 € 

Un décalage de trésorerie dû au retard dans la perception de plusieurs subventions nous a amenés à ouvrir une  
ligne de trésorerie auprès d’une banque en mai, ligne qui est déjà en partie remboursée depuis que les subventions  
attendues ont été perçues et qui le sera totalement très prochainement. Cette situation était postérieure au vote du budget. 
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DEPENSES d’investissement réalisées en 2022 

Remboursement de la dette (y compris Clos Lamanne) 72 386 € 

Déficit 2021 169 057 € 

Vidéo-protection (phase 1) 13 921 € 

Achat de mobilier (pour la cantine et le secrétariat de mairie) 2 501 € 

Extension cantine + « cheminement doux » 67 077 € 

TOTAL DEPENSES INVESTISSEMENT 2022 722 399 € 

Extension réseau électrique Chemin de St Pierre (PUP) 3 880 € 

Enfouissement réseau électrique Chemin du Moulin 78 425 € 

Rénovation du PLU 10 949 € 

Achat de terrains, frais de notaire et de bornage 3 524 € 

Mise aux normes paratonnerre de l’église 12 119 € 

Rénovation voirie Chemin du Moulin 7 281 € 

CPINI : remplacement du pied de sirène et achat de casques 7 737 € 

CPINI : remplacement du camion 14 256 € 

Parking de l’église et rénovation du parvis 259 286 € 

 

DEPENSES (votées dans le budget primitif 2023) 

Extension réseau électrique Route d’Ambérieu (PUP) 6 000 € 

Remboursement de la dette (dont EPF pour Clos Lamanne) 87 750 € 

Achat tondeuse   4 000 € 

Matériel de défense et d’incendie   1 500 € 

Dépenses imprévues      11 197 € 

TOTAL DEPENSES INVESTISSEMENT 2023 652 596 € 

Rénovation du PLU 17 524 € 

Achats de terrains, frais de bornage et de notaire 20 000 € 

Mise au normes du paratonnerre de l’église 12 000 € 

Rénovation des vitraux de l’église 11 520 € 

Rénovation de la voirie Chemin du Moulin 51 649 € 

Rénovation du Chemin de la Grosse Pierre 38 701 € 

Busage Chemin de la Croix 32 000 € 

Vidéoprotection (phase 2) 14 000 € 

Déficit 2022     307 555 € 

 

Reste à réaliser travaux 2022      29 200 € 

Travaux divers 2023       4 000 € 

Matériel bureautique et mobilier       4 000 € 

Vie municipaleVie municipaleVie municipaleVie municipale    
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Urbanisme : 
Des éléments de réponses à vos questions posées en mairie :  

Faut-il une autorisation d’urbanisme pour des panneaux photovoltaïques à  

Douvres ? Posés au sol : la puissance, la hauteur par rapport au sol et la localisation 

de votre projet déterminent le type d'autorisation. Cas fréquent : la pose de panneaux 

solaires d'une puissance inférieure à 3KW et d'une hauteur au-dessus du sol limitée à 

1,80m est dispensée de formalités. Pensez à arrimer au sol votre installation.  

Posés en toiture : Oui. Vous devez déposer en mairie une déclaration préalable de travaux (DP), car vous modifiez 

l'aspect extérieur de votre bâtiment.  

Faut-il une autorisation pour un boitier de climatisation sur une façade de maison individuelle ? En posant un  

boîtier de climatisation ou une pompe à chaleur sur votre façade, vous modifiez l'aspect extérieur du bâtiment.  

Vous devez alors déposer une déclaration préalable de travaux.  

Quelle autorisation déposer pour changer ses fenêtres ou ses volets ou sa porte ? Vous modifiez l'aspect extérieur 

du bâtiment. Vous devez déposer une déclaration préalable de travaux (DP).  

Quelle autorisation déposer pour créer des fenêtres de toit ? En créant une ouverture sur votre toit ou en  

changeant vos fenêtres de toit par un autre modèle, vous modifiez l'aspect extérieur du bâtiment. Vous devez  

déposer une déclaration préalable de travaux (DP).  

Quelle autorisation déposer pour créer une terrasse? Vous n'avez besoin d'aucune autorisation d'urbanisme pour 

construire une terrasse de plain-pied, c'est-à-dire non surélevée par rapport au terrain naturel. Attention ce n’est pas vrai 

pour une terrasse surélevée ! 

En cas de doute, venez nous rencontrer. 

  

«Il y a des jours, des mois, des années interminables où il ne se passe presque rien. Il y a des minutes  
et des secondes qui contiennent tout un monde. » Jean d’Ormesson 

L’équipe municipale et en particulier la commission Aménagement (Charlotte 

Supernak, Sandra Voisin, Mélanie Jacquin, Roelof Verhage, Guy Bellaton et  

Serge Bailly) avaient invité les Douvrois à une présentation de l’étude sur la  

rénovation de la place de la Babillière vendredi 12 mai. 

Christian Limousin, Maire, a accueilli le public, environ 70 personnes, et a laissé 

la parole à Charlotte Supernak, l’adjointe responsable de cette nouvelle  

commission, pour présenter la méthode de travail, les points clés de la réflexion  

relevés par la commission. Les différents 

avant-projets élaborés ont été présentés 

au public afin de recueillir leurs avis  

et suggestions.  

Les plans proposés ont été distribués à ceux qui le désiraient. Et ceux qui le  

souhaitaient ont pu exprimer leurs remarques et suggestions auprès de la mairie 

jusqu’au 3 juin. 

Les avant-projets élaborés seront été ensuite confiés à un bureau d’étude qui  

réalisera et proposera un cahier des charges opérationnel puis chiffrera les  

projets avant choix définitif.  

Aménagement du village : réunion publique 

 

 

 

 

 

Avant-projet n° 1b 

Avant-projet n°2 
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Cérémonies 
Commémoration du 8 mai 1945 

Après le défilé, de la Place des Anciens 

Combattants jusque dans la cour de l’école 

et le discours de M. le Maire, la Diane des 

Grangeons a chanté la Marseillaise a  

cappella et interprété quelques morceaux 

choisis à la fin de la cérémonie officielle.  

La cérémonie s’est achevée avec le verre de 

l’amitié. 

 

Vœux du Maire 
Une foule nombreuse, habitants de Douvres 

et des hameaux voisins, M. le Député  

Damien Abad, Mme Florence Blatrix-Contat 

Sénatrice, Mme Aurélie Petit et M. Joël  

Brunet Conseillers Départementaux, M.  

Jean-Louis Guyader Conseiller Régional,  

Président de la CCPA, Président du PIPA  

et Maire de Charnoz-sur-Ain, Mme Dubois,  

Maire honoraire de Douvres, élus des communes environnantes, représentants des administrations civiles et  

militaires, représentants des entreprises partenaires, associations du village …sont venus écouter le message de  

M. Christian Limousin, privé depuis 2 années de ce rendez-vous à cause de l’épidémie de COVID : « Nous avons  
vécu une année 2022 très riche en événements et en émotions » : Covid, guerre en Ukraine et ses conséquences, 

réchauffement climatique… et le drame qu’a subi la famille Darbon-Jullion en ce début d’été qui nous a profondément 

bouleversés.  

Christian Limousin a dressé le bilan de l’année 2022 puis il a remercié et souhaité une très belle année 2023  

à l’ensemble du public et des Douvrois. Puis M. Damien Abad, Mme Florence Blatrix-Contat, M. Jean Louis Guyader 

et Mme Aurélie Petit ont pris la parole à tour de rôle pour parler de politique en général et de leur charge d’élu  

en particulier soit, respectivement, à l’Assemblée Nationale, au Sénat, à la CCPA et au Département. 

 

 

Vie de la commune : 1123 habitants dont 29 n’habitant pas  
la commune en permanence, 8 naissances, 5 filles et 3 garçons,   
4 mariages, 3 PACS et nous avons malheureusement à  
déplorer 10 décès.  
En urbanisme : 49 déclarations préalables, 10 permis de construire, 
39 certificats d’urbanisme et 1 PV d’infraction au PLU. A l’école, 
l’effectif est de 117 élèves. Pour les TAP, maintien d’une activité 
périscolaire les mercredis matin et d’un accueil les mercredis  
après-midi . 25 élèves douvrois ont été accueillis pendant  
les vacances scolaires au centre de loisirs d’Ambronay 

La municipalité de Douvres tient à rendre hommage à Daniel Benassy qui nous a 
quittés fin février. Après avoir été Maire d’Ambronay de 1973 à 2001, il a été élu 
Conseiller Général (à l’époque, Conseiller Départemental maintenant) et  
Vice-président du Conseil Général de 2001 à 2015. Il était toujours disponible, très 
proche de ses administrés. Sa dernière réunion d’information s’est tenue à  
l’Abergement-de-Varey le 21 janvier 2015. Les élus du canton y étaient très  
nombreux pour lui témoigner leur attachement. 
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Remise des trophées Roger Gros 
Par l’intermédiaire de Lionel Mougeot, 1er adjoint, la municipalité récompense des jeunes et des adultes méritants  

du village. Le Conseil Municipal est très fier de sa jeunesse douvroise et veut, à travers ces récompenses, leur montrer 

son attachement et sa reconnaissance. Mme Linda Gros a remis les «Trophées  Roger Gros » avec le soutien  

de Mmes Aurélie Petit, conseillère départementale et Florence Blatrix-Contat, sénatrice et de M. Joël Brunet, conseiller 

départemental, de M. Jean-Louis Guyader, président de la CCPA et de Christian Limousin, Maire de  

Douvres. Voici les récompensés :  

LeTOUQUAN (le transport à la demande) arrive sur le territoire de la CCPA !  

Il sera ouvert dès le 18 septembre et vous permettra d’effectuer vos trajets au 

quotidien. Porté par la CCPA à l’initiative du projet, le TOUQUAN est construit en 

partenariat avec la région AURA. 

 Du lundi au vendredi, de 9h à 17h, sauf jours fériés. 

 Ouvert à tous et accessible aux personnes à mobilité réduite. 

 Un tarif unique : 2€ par personne et par trajet 
 Un numéro unique pour réserver : 04 8000 7000 
 Annulation jusqu’à 2 heures au plus tard avant l’heure de prise en charge 

auprès de la centrale de réservation, pendant ses horaires d’ouverture.  

 Différents points de prise en charge ont été déterminés sur le territoire de la 

CCPA, lui-même découpé en 4 secteurs ainsi que des points de dépose. 

Les trajets s’effectuent d’un point de prise en charge à un point de dépose (pas entre 2 points de prise en  

charge). A Douvres, les 2 abribus situés à l’aire de jeux et à l’entrée sud du village ainsi que la Place de la  

Babillière). 

Plus d’info dans le Plaine Info du mois de Juillet et sur le site de la CCPA. 

Dans le domaine sportif : Lou-Anne Ballet, pour 

la création d’un jeu de société pour la Fédération  

Française de Bridge (FFB), sa 3ème place au Hackathon 

Bridge national à Paris et ses participations à de  

nombreuses manifestations 

du village.  
Dans le domaine de 

l’art : Samuel Trognon, pour 

son 2ème prix départemental 

(catégorie « Les élections légi-
slatives et les valeurs de la  
République »). au concours de 

d e s s i n  p r o p o s é  p a r  

l’Association des Anciens 

Maires et Adjoints de l’Ain 

(ADAMA 01). 

 

Dans le domaine sportif : Marion Alehaux a  

participé au Championnat de France Juniors Dames 2022 

à vélo (52ème) et a remporté le titre de vice-championne 

de l’Ain 2021-2022. 

Dans le domaine de la citoyenneté : Ilona,  
Bastien, Lucas, Layla et Louaï. L’initiative d’ « Eco-

Douvrois » vient d’Ilona. Pendant ses vacances, avec sa 

famille, ils ramassaient les déchets là où ils s’arrêtaient 

pour les mettre dans la poubelle. Elle s’est dit qu’elle 

pourrait continuer à Douvres pour vivre dans un endroit 

propre et être fière de son village. Est née l’association 

« Eco-Douvrois » pour nettoyer régulièrement le village 

des détritus qui le souillent, entre copains, le mercredi 

matin.  

Dans le domaine de la 
citoyenneté : la classe  
de CP de Mme Hortense  
Errigo a reçu le prix académi-

que « Non au harcèlement » 

2022 en réalisant une courte 

vidéo de 2 minutes. La classe 

a gagné le prix académique 

Coup de Coeur. Ce prix  

s’inscrit dans le programme du 

ministère de l’Education  

Nationale, de la Jeunesse et 

des sports en faveur de la lutte 

contre les violences en milieu scolaire. Les élèves sont 

ainsi sensibilisés et deviennent acteurs de la prévention 

contre le harcèlement. 

Tous ont aussi reçu un bon d’achat cadeau et une petite 

médaille de Douvres. 

Félicitations et longue route à ces jeunes Douvrois ! 

   

  

 

 

 

 

En Bref ! 
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 Fin des travaux du parking de l’église : les  

platanes ont été replantés en février, les vitaux ont été 

restaurés. Il reste la réparation du clocher de l’église pour 

lequel une intervention est attendue. 

 

Coupes affouagères : si vous êtes intéressé pour 
prendre une coupe affouagère, vous pouvez vous  
adresser à la mairie avant le 1er septembre. Tarif : 70€.  
 

Panneau Pocket : vous pouvez  

désormais suivre l’actualité de votre village 

sur votre smartphone en téléchargeant  

l’application Panneau Pocket.  

 

Fleurissement : des bénévoles ont repiqué 300 

plants de fleurs pour embellir le lavoir et le village. Des 

vivaces ont aussi été plantées dans les massifs préparés 

par François Quinson. 

 

Le SIVU « Les P’tits Mômes » est le syndicat  

intercommunal en charge notamment du RAMI (Relais 

Assistantes Maternelles Itinérant). Il disposait également 

de « berceaux » auprès de la crèche « Les Chaperons 

Rouges » d’Ambérieu. Le contrat signé avec la crèche 

arrive à échéance le 31 juillet 2023. Douvres disposait  

jusqu’à présent d’un « berceau ». 

Le SIVU a pris la décision de ne pas renouveler  
la convention à la suite du désengagement d'une  

commune faisant partie du syndicat : le nombre de  

berceaux à la charge du SIVU est donc devenu une  

charge financière trop importante pour les 3 communes 

restantes. 

Le SIVU se poursuit avec la partie RPEI (Relais Petite 

Enfance Itinérant) avec l'animatrice, Madame Evelyne  

Delange, qui intervient dans les 7 communes adhérentes. 

C’est l’été : que faire de mes poubelles si je pars en 

vacances ? Pour avoir accès aux conteneurs enterrés 
se trouvant sur votre passage, vous devez contacter  

notre prestataire de bac (SULO au 0 800 35 30 25 ou par 

mail ri1@sulo.com) pour demander une carte d’accès au 

conteneurs enterrés. Vous pourrez déposer quand vous 

le souhaitez votre sac poubelle (jusqu’à 50 L).  

La demande de carte d'accès est gratuite. Chaque  

ouverture de trappe est facturée 2.87€. 
Ci-après, le tableau des conteneurs enterrés disponibles 

sur le territoire de la CCPA. 

Changer sa poubelle : vous avez la possibilité de 

faire changer votre bac pour un volume plus gros en 

contactant notre prestataire de bac, SULO, au 0800 35 
30 25. 
 

La municipalité souhaiterait récupérer au moins 
une part dans chaque four douvrois, ce qui lui permet-

trait de solliciter des subventions pour les travaux  

éventuels de réparation et de rénovation et ainsi aider à 

l’entretien des fours. Avis aux propriétaires ! 

 

En Bref ! 

Ils étaient nombreux à avoir répondu à l’invitation de la municipalité. Certains ne sont pas encore tout à fait installés à 
Douvres, d’autres y résident déjà depuis 2 ou 3 ans… 
Christian Limousin, Maire, a parlé du village, de ses  
nombreuses associations, qui ont ensuite été présentées par 
l’un de ses membres, des pompiers, de la bibliothèque et a 
invité les « nouveaux » qui ne l’ont pas encore fait à s’investir 
dans l’une ou l’autre…. 
Quel plaisir de voir tous ces jeunes enfants qui sont accueillis 
dans une des cinq classes de l’école ou qui vont bientôt avoir 
l’âge d’y venir ! 
Et pour faire un peu mieux connaissance, cette rencontre 
conviviale s’est achevée autour d’un sympathique pot de  
l’amitié. 
La prochaine rencontre devrait avoir lieu dans les deux ans à venir. 

Accueil des nouveaux Douvrois 

 

 

 

  

 

 

 

 ri1@sulo.com 
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Groupe des élus « Douvres autrement » 

Groupe des élus « Ensemble, continuons à agir pour Douvres » 

Retrouvez nous sur Facebook : douvres autrement   Contact : douvresautrement@gmail.com 

Il y a 3 ans… 

Juin 2023 marque la 3eme année du mandat municipal. Il est d’usage de faire un bilan d’étape des actions conduites. 

Nous avons seulement choisi de notre côté de souligner notre action au service des Douvrois pendant ces 3 années. 

Nous avons voté plus de 90% des dossiers présentés par l’équipe majoritaire tout en soulignant parfois les  

manquements ou des oublis dans le seul intérêt des habitants ; citons l’exemple de l’état de certaines rues du village 

qui ne semblent pas toujours être une priorité. 

Nous avons aussi marqué notre différence sur des projets comme le parking de l’église et l’aménagement trop urbain 

du cheminement le long de la Cozance. 

Nous n’avons pas voté le budget 2023 parce que la situation financière de notre commune est préoccupante et  

ne présente aucune marge de manœuvre. 

Nous avons aussi alerté sur les sujets suivants : gestion de la cantine, état des voiries, matériel de nos pompiers,  

entretien et rénovation des vitraux de l’église, la sécurisation du Chemin du Château, sans oublier la préservation du 

patrimoine et bien d’autres sujets… 

Les 3 années qui restent à ce mandat, nous les voulons encore une fois au service de TOUS. Nous aurons à cœur 

d’apporter nos compétences, nos avis et nos souhaits tant au niveau des commissions que du conseil municipal  

en ayant l’envie d’un travail en commun de tous les conseillers municipaux : le sujet du tènement Lamanne et  

son aménagement en serait le bon exemple…Gageons que cette envie soit partagée ! 

Bel été à vous toutes et tous.  

          Mélanie JACQUIN, Serge GOMES 

EXPRESSION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX  DE LA MINORITÉ « DOUVRES AUTREMENT » JUILLET 2023 

Positifs ! Oui assurément nous restons engagés à vos côtés. 

Le 1
er

 jour de l’été, les Douvrois ont applaudi la Diane des Grangeons installés sur les gradins de l’église qui avaient 

aussi accueillis la balade contée 2022. Les plantations grandissent et fleurissent. Les vitraux resplendissent. 

Avec les associations, les rues de Douvres se sont animées, de belles expositions ont été réalisées. Merci aux  

bénévoles. 

Vous avez également exprimé des souhaits que nous entendons et étudions.  Par exemple vos idées et suggestions 

pour améliorer les plans esquissés pour réaménager la place de la Babillière sont l’objet de toute notre attention après 

la réunion publique présentée par la commission aménagement. 

A l’instigation du maire de Douvres, une réunion d’information et d’échanges a été organisée en mairie, le 19 juin  

dernier en présence de M Meyronneinc, directeur du Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et d’Environnement de l’Ain 

(CAUE), de M CARAZ, architecte,représentant d’ALFA3A, du bureau de l’association Douvres Mémoire et Patrimoine 

pour Demain, et de conseillers municipaux pour présenter la note d’enjeux sur l’évolution du Clos Lamanne. 

Les participants à la réunion ont tous souscrit à l’objectif de conserver la Grange. La réflexion sur son devenir est  

toujours en cours : un espace pour les associations, et la production de logements intergénérationnels. Le devenir  

du tènement est un enjeu important pour la commune et pour vous. 

D’autre part, des devis ont été réalisés à l’automne dernier pour chiffrer les coûts  

d’un aménagement d'espace vert en face de l'école afin que enfants et parents puissent 

en profiter en toute sécurité. 

  

Profitez de ce bel été, mais restez vigilants et prudents dans vos activités estivales. 

 

         

         Ensemble, continuons à agir pour Douvres 
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CCAS 
Quelques grands anniversaires : Mme Danielle Lacour, Mrs Hubert 
Carron, Jacques Ponce et Alain Moine. Certains ont eu la visite du 

CCAS, d’autres l’ont refusée.  

Ils nous ont quittés : Mme Marie-Luise Zgrablic à l’âge de 78 ans.  

Malade depuis de nombreuses années, son époux a toujours pris soin  

d’elle avec beaucoup d’attention. Adeline Sztuka, âgée de 41 ans, était  

la fille de Geneviève Sztuka, membre du CCAS de notre village et  

trésorière de l’association des « Amis du château de Saint Germain ».  

M. Michel Potet à l’EHPAD de Chalamont, à l’aube de ses 90 ans. Mme 
Louise Charvolin dans sa 94ème année. Toujours accompagnée d’André, 

son époux, ils étaient présents à toutes les manifestations du village.  

M. Bernard Fournier survenu à son domicile, à l’âge de 68 ans. Il faisait 

partie d’une ancienne famille de Douvres. Mme Renée Mathaux à 

l’âge de 98 ans. Elle résidait à l’EHPAD Fontelune à Ambérieu  

depuis une dizaine d’années. Nous présentons nos condoléances à 

leurs familles. 

Le 15 mars, 21 seniors ont répondu à l’invitation de la bibliothèque. 

Ils ont visionné une sélection de courts métrages en avant-

première de la « Fête du Court Métrage ». Même opération le 27 

juin pour l’animation « 1.2.3. Albums » avec des lectures et mises 

en scènes d’albums divers par les élèves de la classe de CM1/CM2 

de Mme Gilloz. 

A vos agendas : samedi 8 juillet après-midi, spectacle de 

l’interprète Sandrine Dubois et samedi 14 octobre à midi : repas 
des Aînés. 

Pendant les fortes chaleurs, protégez-vous. Pensez à vous  
hydrater, fermez vos volets et ne sortez pas aux heures les plus 
chaudes de la journée. Nous vous souhaitons un bel été.  

Participation au concours « Watty »  

La classe de CE1 CE2 de Cécile Lizaldez a participé au concours 

annuel « Watty ». Financé par la CCPA, ce concours s’inscrit dans 

le cadre du programme éducatif national du même nom, portant 

sur le thème des économies d’énergie et de la préservation de 

l’environnement. Héloïse Jacquiot, Kacy Huet et Louise Roche 
se sont vues distinguées par Typhaine Astié-Bellat de la  

Conciergerie Engagée, qui leur a remis le premier prix régional  
(sur le territoire de l’intercommunalité) pour leur maquette de  

la planète. Elles ont reçu chacune un cadeau de la part des  

organisateurs du concours, remis par 

Christian Limousin, Maire.  

Un grand bravo à Héloïse, Kacy et 
Louise pour leur engagement et leur sensibilité à la protection de l’environnement !  

Ecole 

Ils sont nés : Louise, Chaliyah, Giulia, Léo, 
Nino ont reçu un petit cadeau.   
Nous souhaitons longue vie à ces jeunes 
citoyens douvrois. 

Danielle Lacour 
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Bibliothèque 
Comme l’année passée, les usagers toujours confiants suivent nos activités. Merci aux bénévoles du « prêtés-
rendus » qui sont présentes tous les mardis de 16h15 à 18h15 et les samedis de 10h à 12h. 

Nos animations de janvier à juin 

La « Nuit de la Lecture » a eu lieu le 21 Janvier sur le thème 

de la « peur ». La bibliothèque a organisé 3 séances. 

Le matin pour les petits, Josiane Limousin et Anne Marie  

Varrambier leur ont lu des livres à faire peur. 

Puis en début d’après midi, des élèves de Mme Lizaldes nous ont 

présentés sous forme d’une pièce de théâtre le conte « Chaud  
et doux des Chaudoudoux » encadrés par 3 bénévoles : 

Marie-Louise Dubois, Marie-Françoise Soulier et Fanny Jolivet. 

En fin d’après-midi 8 albums ont été présentés de façon ludique  

à un public composé autant d’adultes que de jeunes. Leurs  

contenus s’adressent à un public âgé de 10 à 116 ans…, les  

thèmes abordés sont variés, d’actualité donnant à réfléchir sur la 

politique et le fonctionnement de notre société. 

Puis, présentation du livre « Le Berger et l’Assassin » sous forme 

de scénette. Textes lus par Marie-Françoise Soulier, Marie-Louise 

Dubois et Chantal Benacchio. 

Enfin, lecture par 5 bénévoles d’extraits de livres pour nous faire 

frissonner, fort heureusement, accompagnés d’intermèdes de  

Michel Balain et sa guitare. 

La « Fête du Court-Métrage », du 15 au 21 mars. 

La première séance fut pour le CCAS à 15h, séance suivie d’un 

moment de convivialité autour du verre de l’amitié. Puis, 9 séances 

ont suivi dont 5 pour les classes de l’école et une intervention pour 

les « P’tits Bouts ». 

« 1 2 3 Albums »: 

Les bénévoles Marie-Françoise Soulier et Chantal Benacchio ont rencontré à plusieurs reprises les élèves de Madame 

GILLOZ (CM1-CM2). Les albums sont mis à disposition des élèves, pour qu’ils se les approprient en lectures  

partagées et ludiques. Les volontaires ont travaillé tout le mois de Juin pour offrir aux membres du CCAS de Douvres 

une lecture épicée de certains de ces albums.  

La Farfouille le dimanche 4 Juin : comme toutes les années, la bibliothèque a mis en vente  

à bas prix ses livres « anciens » (plus de 10 ans dans les rayonnages de la bibliothèque)  

mais encore « verts ».  

Exposition sur le thème des oiseaux, du mardi 13 Juin au mardi 27 Juin. La bibliothèque  

a ouvert les portes de l’exposition dans la salle de réunions de la mairie. Grâce à une application 

pour smartphone, les adultes qui accompagnent les enfants ont pu leur faire écouter chanter  

chaque oiseau sur l’image.  

  

 

 

 

 

 

« Chaque fois que je vois le nombre 1, j’ai envie de l’aider à s’échapper…Il a constamment à ses trousses,  
derrière, le zéro qui veut le rattraper et devant, toute la mafia des grands nombres qui le guettent . »  

Romain Gary 
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Sou des Ecoles 
L’année scolaire se termine et l’équipe du Sou des Ecoles remercie les Douvrois pour leur participation à nos  
évènements ainsi que la Mairie, le Comité des fêtes, l’AJD, les Pompiers et toutes les autres associations qui nous  
aident de près ou de loin. 
Nous sommes souvent passé « entre les gouttes » notamment 
lors du carnaval, de la chasse aux œufs et du Trail mais fort 
heureusement le public et la bonne humeur ont répondu  
présent !   
Nous regrettons parfois le manque de bras pour mener à bien 
nos manifestations, nous comptons sur vous ! 
Cette année les enfants ont pu bénéficier de sorties scolaires 
dans la ferme pédagogique de Saint-Eloi pour les plus petits, 
sur le canal de Savière en bateau à Chanaz pour les plus 
grands ainsi que plusieurs sorties cinéma, de cours de basket 
et autres … 
De nombreux intervenants tels qu’un représentant WATTY, 
Une initiatrice à la langue des signes, le « Moulin à Paroles » et 
« Terre de Joie » ont rendu visite aux enfants. 
L’année s’est terminée avec la kermesse le 1er Juillet au Clos 
Buisson. 
Nous vous donnons rendez-vous le 15 septembre prochain lors 
de l’assemblée générale et vous souhaitons à tous de bonnes 
vacances ! 
        A très bientôt !       
        Pour le Sou, Frédéric JACQUIOT, président. 

Pour rappel, les bénéfices servent à financer 

les sorties et divers achats de l’école de Douvres. 
 

La Vie du Loup 
Lors de son assemblée générale, le bureau de l’association La Vie du Loup (Louis Benacchio président, Roger  
Beauchard trésorier, Éric Cavanne secrétaire) a présenté sa démission collective et décidé la mise en sommeil  

de l’association pour une année. 

Le bureau a proposé de redistribuer une partie de ses fonds  

en allouant la somme de 500€ au Moulin à Paroles (conteurs 

professionnels présents lors de la balade contée), 500€  

à SoFolk (qui a animé musicalement la balade contée) et 1000€ 

à PPVD (Patrimoine Viticole Douvrois, pour l’achat de ceps de 

vigne). C’est fait ! 

L’assemblée générale de la Vie du Loup, club Douvrois de  

promenade formé en 1987 aura lieu le vendredi 24 novembre  
à 20h30, salle de la mairie. Elle prononcera la dissolution  

de l’association si personne ne se présente pour former un  

nouveau bureau. 

En attendant, l’association participe à l’organisation de la « balade contée » à Douvres, le samedi 23 septembre  
de 15h à 18h. L’idée consiste à organiser une balade contée dans le village avec un apport musical varié en alliant  

3 vrais bons moments : marcher dans le village tout en écoutant des contes et de la musique. Elle cherche à fédérer 

les habitants de Douvres autour d'une manifestation culturelle au sein de leur village. Il s’agit de suivre un parcours de 

2 à 3h au sein du village, agrémenté de pauses contées ou musicales, clos par une collation offerte par la municipalité. 

La balade est gratuite.  

Si vous êtes intéressé (e.s) pour participer (bénévoles, musiciens.(nes)), la dernière réunion de préparation se 

tiendra salle de la mairie le vendredi 8 septembre. Merci d’avance. 

           Le bureau de la Vie du Loup. 
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PPVD 

L’assemblée générale a eu lieu le 13 janvier dernier,  

à l’occasion de laquelle le bilan moral et financier a été 

présenté. 

La Saint Vincent, patron des vignerons, 

a suivi le dimanche 22 janvier, avec plus 
de 60 repas préparés. Après deux  

années loin les uns des autres, nous 

avons pu faire le repas dans la salle  

des fêtes et présenter un diaporama 

montrant le chemin parcouru depuis les 

débuts. 

Le 5 février, c’est à la « percée du vin  
jaune » à Voiteur que nous nous sommes rendus, pour 

goûter les délices du Jura. Encore merci à Michel  

SERRIERE pour son organisation. 

La deuxième taille de nos plants s’est 

déroulée le 25 février, toujours avec les 

conseils de Léo, ancien ouvrier viticole. 

Le premier entretien du terrain s’est  

passé le 22 avril, avec une tonte  

générale du terrain et une fixation des 

plaques qui étaient tombées. 

Un bon début d’année ! 

Vous pouvez nous suivre sur notre blog https://ppvd425549196.wordpress.com/  
(site accessible depuis le site de la Mairie) et sur notre page Facebook. 

RAMI (Relais Assistantes Maternelles Itinérant) 

A Douvres, 5 assistantes maternelles sont en activité, elles peuvent accueillir 18 enfants au total. Les temps  

d’animation proposés par le Rami se déroulent selon un planning établi à l’année. L’accueil se fait de 8h30 à 10h30,  

les parents employeurs peuvent participer au premier temps collectif du mois. Ils se déroulent dans la salle du  

rez-de-chaussée de la mairie. Les jours d’intervention changent d’un mois sur l’autre, en coordination avec la  

bibliothèque municipale qui propose une animation autour de la lecture pour les tout-petits. 

Cette année, quelques séances seront animées par Isabelle de Isamusik, qui  

propose de l’éveil musical et sensoriel avec des comptines et des chants signés,  

la prochaine séance aura lieu le 13 juillet pour Douvres. 

Pour la période estivale des sorties extérieures sont proposées : 
 Matinée ludothèque géante dans le parc de la mairie d’Ambronay. 

 Visite de la ferme pédagogique d’Ambronay. 

 Visite de la ferme pédagogique de M Seguin à la Chapelle du Chatelard.  

 Parcours baby à l’accrobranche d’Ambérieu-en-Bugey. 

Concernant la professionnalisation des assistantes maternelles les formations se 

déroulent les samedis. Cette année les thèmes choisis sont : passage du diplôme  

de sauveteur-secouriste du travail, comprendre les émotions des enfants pour mieux 

les accompagner, les nouvelles connaissances sur le cerveau, comprendre et  

accompagner le handicap. 

Des séances de sophrologie pour les assistantes maternelles seront proposées  

les mercredis soir de septembre à novembre. 

 

Coordonnées du RPEI 

      

Animatrice : Evelyne Delange  Renseignements : Nathalie au 06 68 87 79 95 (heures des repas). 

 

  rpei@ambronay.fr rami-lespetitsmomes.jimdofree.com 

 

  

 

06 84 77 04 00 
 

« Les saisons, ça ne se discute pas . » Raymond Queneau 
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Amicale des Sapeurs-Pompiers 
En fin d’année 2022, les pompiers  

de Douvres se sont vus attribuer un  

nouveau Véhicule de Première Intervention (VPI) en  

remplacement du Renault master « Véhicule Tout  

Usage »  (VTU) acheté au début des années 2000.  

Il s’agit d’un Renault master 2 double cabine 2.8 DTI qui 

provient du Service Départemental D’Incendie et de  

Secours (SDIS) de la Nièvre et affiche 21 371 kilomètres 

au compteur.  

Il est plus léger et plus polyvalent que le véhicule  

précédent. Ce camion porteur d’eau, dispose d’une cuve 

de 400 litres et est équipé d’une pompe  

incendie avec un débit de 750 litres/min sous  

10 bars, de marque Tohatsu, pour tout départ  

sur des incendies. Afin d’accéder au matériel lui  

permettant la diversité de ses interventions telles que le 

balisage, les inondations, les accidents de  

la circulation ou le tronçonnage, ce véhicule possède 

deux rideaux latéraux. 

Le budget pour son équipement provient principalement 

de la commune mais également des finances des sa-

peurs-pompiers de Douvres.  

Après avoir réalisé une révision complète, il a fallu rache-

ter un ensemble d’équipement pour le rendre opération-

nel comme le 2 tons, les gyrophares, la signalisation. 

Nous avons fait personnaliser par du marquage sur les 

portes, l’inscription « sapeur-pompier » en noir sur fond 

jaune ainsi que la pose des armoiries de la commune sur 

les zones arrières.  

Lorsqu’il sera totalement réhabilité, ce sera avec plaisir 

qu’il sera présenté aux villageois lors d’une cérémonie 

républicaine.  

 

      Le Centre de Première Intervention de Douvres   

 

Nous animons les cérémonies officielles et quelques  

manifestations aux alentours. 

Nous fêtons cette année nos 20 ans de reprise. A cette  

occasion nous avons organisé un concert sur le parking  

de l’église avec la participation de la batterie-fanfare de 

Saint-Sorlin, l’Eco des Roches, suivi d’un apéritif dinatoire  

le mercredi 21 juin. Un public nombreux y a assisté. 

Les répétitions ont lieu tous les mercredis de 20h30 à 
22h grande salle de la Mairie. 
Vous pouvez venir nous écouter si cela vous tente, cela 

pourrait peut-être éveiller en vous l’envie de nous rejoindre. 

Nous recrutons (clairons, cors, trompette). Nous vous souhaitons de bonnes vacances d’été. 

 

 
PREVENTION pour l’été   

L’été est là, il fait beau, il fait chaud et ce sont enfin  
les vacances ! Randonnée, via ferrata, baignade,  
promenade en pleine nature, détente autour d’un  
barbecue… Toutes les activités sont bonnes pour  
profiter de la saison estivale. C’est l’occasion pour 
nous de vous faire quelques rappels essentiels pour 
votre sécurité et celles de vos proches.  

 Baignade en piscine privée : ne jamais laisser 
un enfant sans surveillance à proximité d’une piscine.  

 Feux dans les espaces naturels : si vous  
voulez continuez à faire de belles balades dans notre 
Bugey, ne faites pas de barbecue sauvage dans la  
nature.  

 Période de fortes chaleurs : s’hydrater réguliè-
rement, éviter les activités physiques aux heures  
les plus chaudes, dans la mesure du possible  
maintenez votre maison au frais, et donnez et prenez 
des nouvelles de vos proches. 

 

La Diane des Grangeons 
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Association Préservation Patrimoine de Douvres 

  

Croix du cimetière de Douvres (Avec la collaboration d’Alain Espiard et de Fabien Tenand ) 

Les cimetières sont souvent dominés par une croix, signe de l’espérance chrétienne. La croix du cimetière de  

Douvres est une croix de mission. Elle a été érigée en 1841 en mémorial de la mission évangélique de  

Monseigneur Devie (1823-1852), évêque de Belley, qui a rétabli la foi dans son diocèse après la Révolution.  

L’emplacement du cimetière a sans doute été choisi en raison de sa position  

dominante sur le village, sans compter que les cimetières sont des lieux publics,  

objets de visite et intégrés à la vie sociale des communautés. Ces missions étaient 

diligentées par les autorités religieuses afin de réveiller la foi des fidèles dans  

les périodes de fléchissement.  

Elles envoyaient des moines ou des prêtres en « mission » avec pour tâche de  

redynamiser la croyance en Dieu. Souvent une croix était érigée dans un lieu public 

(ici le cimetière) en mémorial de la mission qui pouvait durer jusqu’à une semaine 

avec des célébrations, des processions, adoration du Saint-Sacrement, des exercices 

spirituels, etc...Les missions sont tombées en désuétude dans les années 1960. 

La croix du cimetière de Douvres est ancrée dans un socle de pierre orné d’un  

cartouche en forme de cœur sur lequel est gravée l’inscription « Mission 1841 »,  

lui-même surélevé par des marches. 

Cette belle croix de fonte est formée d’un treillage de feuilles de lierre tout à la fois 

symbole d'éternité et d'attachement (devise « je meurs où je m’attache ! »). Le lierre 

est fréquemment représenté sur les croix et les pierres tombales. 

Sur le socle, 4 volutes de fer forgé soutiennent la croix et renforcent la solidité de son 

ancrage. Deux chérubins en ornent la base, pouvant évoquer l'accompagnement de 

l'âme au ciel ; des palmes agrémentent les 3 extrémités supérieures. 

Cette croix est de type rayonnant avec 4 groupes de rayons de lumière figurant la  

lumière céleste jaillissant du centre de la croix sur laquelle est fixée la couronne  

d’épines du Christ. Elle entoure l’Agneau mystique, symbole du Christ ressuscité, qui 

repose sur le livre de l’Apocalypse de St Jean.  

Sur l’une des marches au pied de la croix, un livre ouvert porte l’inscription des noms des Douvrois morts pour  

la France. Diverses croix sont implantées à la croisée des chemins dans différents quartiers de Douvres. 

 

Contact :  

 

Croix du cimetière 

Douvres.memoire.patrimoine@gmail.com 

Toujours beaucoup d’adhérentes et beaucoup d’ambiance  

au club de la Babillière. Pour la farfouille, ces dames ont  

vendu avec succès leurs créations et font toujours de belles 

vitrines bien décorées.  

La dernière assemblée générale a confirmé la composition  

du bureau : Madeleine Laugier présidente, Christiane  
Bogiraud vice-présidente, Jacqueline Jesset trésorière et 
Lucette Bourgeois secrétaire. 

Le Club de la Babillière 
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Les bénévoles du Comité des Fêtes, des autres associations et amis(es) ont encore bien œuvré le week-end de  

la Fêtes des Fours les 14 et 15 mai. Ce sont 1700 galettes qui ont été confectionnées, de la pâte au garnissage et  

à la cuisson, dans les fours du village. Nous remercions chaleureusement tous ces bénévoles et rappelons que  

le bénéfice de cette opération est en majeure partie reversé au CCAS et au Sou des Ecoles (le Comité a été créé  

à l’origine pour cela). Le Comité et cette opération ne 

perdureront qu’avec votre implication et votre 

concours. 

La farfouille du dimanche 4 juin, bien qu’avec moitié 

moins d’exposants (une soixantaine), a été une bonne 

opération également. La météo a été plus clémente 

que l’an dernier. Nous remercions les participants aux 

tenues de buvette et différentes aides tout au long de 

cette journée, nous avons néanmoins manqué de 

bras pour l’installation des barnums notamment. 

Nous vous donnons rendez vous le 14 juillet pour 
un barbecue sur réservations. 

Nous vous souhaitons de bonnes vacances estivales. 

Comité des Fêtes 

So Folk Danses et musiques trad 

Notre année Folk a été bien complète et agréable. 

Nous avons continué nos ateliers de musique d’ensemble, une  

semaine sur deux, animés par un musicien professionnel qui nous 

aide à avoir un bonne harmonie avec la variété des instruments 

(guitares, flûtes, clarinette, violons, accordéons diatoniques …) 

Pour la danse trad, nous avons augmenté la fréquence des ateliers 

(deux fois par mois quand c’est possible). Ceci permet de mieux  

mémoriser les danses par une pratique plus régulière. 

Notre bal folk a eu lieu dans la salle des fêtes de Tenay, celle  

de Douvres étant trop petite pour ménager des places assises et  

une partie danse. 

SoFolk 

Atelier danse et musique une ou deux fois par mois, à Douvres. Contact : sofolk01.gmail.com 

Projets : 
  Le jeudi 21 septembre, nous participerons à une soirée à 

thème avec l’association Toiles Emoi, au cinéma d’Ambérieu. 

Nous ferons une démo/initiation aux danses Trad, et il y aura 

projection de deux films sur le thème de la danse. 

  Le samedi 23 septembre, nous participerons à la balade 
contée dans notre village. 

  Bal à Tenay / initiation aux danses / intermède par l’atelier 

musique / repas partagé 

Rendez-vous déjà prévus pour octobre et novembre pour préparer la fête des fours de Mai 2024 

(opérations oignons et courges). 
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Les deux derniers cours de QI GONG de la saison  

2022-2023 se sont terminés les 13 et 14 juin derniers.  

Les cours pour la saison 2023-2024 reprendront 

en septembre avec de nouvelles pratiques accessibles à 

tous et à tout âge. 

Les horaires exacts seront communiqués dans le  

prochain bulletin municipal et sur le flyer qui sera distribué 

à la rentrée dans vos boîtes aux lettres. 

Nous souhaitons une bonne pratique à  

nos adhérents durant l'été pour maintenir 

souplesse, santé, vitalité et conserver un 

bon équilibre physique et mental." 

La Cozance Nantaise 

Les pêcheurs de la « Cozance Nantaise » ont laissé de 

côté les cannes et les cuissardes pour se réunir autour 

des fourneaux le 11 février dernier, pour proposer sur 

réservation tripes à la mode de Caen, rognons au  

madère et andouillettes au vin blanc. Au total, 200  
barquettes ont été vendues. 

 Les pêcheurs  

se font plaisir à 

taquiner la truite 

du 11 mars, date 

de l’ouverture de 

la pêche pour  

cette année, au 

17 septembre.  

Ils sont aussi très 

attentifs à la  

sauvegarde de notre jolie rivière, et de son environne-

ment naturel. 

Vous voulez les rejoindre ? N’hésitez pas à  

contacter Pascal Moine au 06 81 25 65 54. 

zenattitude.douvres@gmail.com 

Zen Attitude 

AJD 
La vente de pizzas au four du Mollard le samedi 29 avril 

a bien fonctionné car ce sont environ 120 pizzas qui ont 

été vendues. L’Association des Jeunes Douvrois a  

également participé à l’organisation de la vogue et  

distribué des brioches dans le village le week-end du 10 

juin. Leur prochain événement aura lieu le 8 juillet avec le 

concours de pétanque. 
Chasse 

Pêche 

Association de chasse de Douvres 

Samedi 25 février, 

les chasseurs ont 

vendu plus de  

220 terrines (sur 

commande) à la 

cabane de chasse 

au Mollard. 

Noë l  T ena nd ,  

président de la  

société de chasse 

et ses équipiers étaient satisfaits. 

 

 

Marie-Odile Provent a pris sa retraite. 

Marie-Odile a travaillé pour l’association « Le Clos des P’tits Loups » qui gère  
la cantine et la garderie périscolaire depuis septembre 2010. 

Avec l’aide de ses collègues de travail et des enseignantes, les enfants  
inscrits auprès de l’association lui ont prouvé leur reconnaissance en lui offrant 
un très beau tableau composé d’une multitude de mots gentils écrits sur  
des petits papiers. 
Marie-Odile, nous te souhaitons une très bonne retraite amplement méritée. 
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Rémi Duplantier fait partie des 24 lauréats des Olympiades de  
chimie, concours ouvert aux élèves des classes préparatoires aux 

grandes écoles et a été mis à l’honneur au lycée Louis-le-Grand  

à Paris. Il a fièrement représenté le lycée Champollion de Grenoble, 

où il étudie en classe préparatoire et son village de Douvres !  

 

Marion Alehaux, qui fait partie de la section 

Talent 01, a été sacrée championne de l’Ain 
en cyclisme sur route catégorie U19. 

 

Andréas Rousset a été sacré Champion de 
France universitaire (écoles d’ingénieurs) en 

avril avec son équipe de L’INSA de Lyon, au 

sein de laquelle il joue 2
ème

 et 3
ème

 ligne. Il est  

également champion de France en rugby  
à 7 pour les écoles d’Ingénieur. 

 

Joélie Rousset, sa sœur qui joue également 

au rugby, a été sacrée vice-championne  
de France UNSS avec son lycée Jacques 

Brel de Vénissieux. Avec son équipe du Lou 

au sein de laquelle elle joue 3
ème

 ligne, elle fait 

partie aussi des 4 meilleures équipes de  

France. 

 

 
Sacha Courthaliac est également champion de France universitaire  
en rugby à 7 avec son équipe de Staps Lyon. . 
 

Samuel Chanel (vélo club d’Ambérieu) est  

champion de l’Ain pour la 3ème année  

consécutive dans sa catégorie (U19). 

Champions Douvrois 

Interview de Samuel : 
« Quand as-tu commencé le vélo ? Assez tard, vers 11 ou 12 ans et J’ai commencé  
les compétitions pratiquement tout de suite, dans les années 2016-2017. 
Combien d'heures d'entraînement fais-tu ? Entre 12 et 25 heures par semaine (stage). 
Quelles sont tes prochaines compétitions ? Je vais participer aux championnats de  
France de Bordeaux le 3 juillet. 

Quelle est celle que tu trouves  la plus dure ? Elles sont toutes difficiles. Je ne crains pas la pluie, je la préfère 
aux grosses chaleurs. 
Ta  plus grande fierté ? J’ai été élu « meilleur jeune » sur le Tour du Léman et mes 3 titres de champion de 
l’Ain. 
Comment vois-tu la suite après ton bac ? Je suis un bosseur, je me prépare bien et j’aime toujours me  
dépasser. Je progresse bien grâce à mon entraineur. Je n’ai pas de spécialisation, j’aime bien monter,  
descendre et pédaler…  
Je tiens à remercier mes parents Éric et Virginie qui sont toujours présents, Georges mon papy qui me suit,  
mon entraineur Yann Richard qui m’a permis de progresser grâce à la section Talent 01 ainsi que Laurent  
Gosset, gérant de la structure U19-U23 du Vélo Club d 'Ambérieu. »  

 

Toutes nos félicitations à tous nos jeunes champions douvrois, Douvres est fier de vous !! 
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Chemin de Saint Christophe 
La municipalité avait proposé aux Douvrois qui le  
souhaitaient de suggérer un nom pour le futur chemin  
qui traverse le lotissement dit « de la Guègne », en cours 
de construction sur les hauteurs de Reilleux.  
Lors du conseil municipal du mois de mai, les conseillers 
municipaux se sont prononcés sur le choix du nom du  
futur chemin parmi les différentes suggestions et ont  
retenu le nom de Chemin de Saint-Christophe, sur  
proposition de Fabien Tenand. 
Il nous a semblé intéressant de partager dans ce bulletin 
quelques éléments historiques rapportés par Fabien  
ci-après, que nous remercions. 
 
Saint-Christophe : un nom, une histoire (des  

histoires), un lieu.  

Au sommet du futur lotissement, il y a une croix appelée 

croix de Sang-Trouble. En réalité il s’agit de l'ancienne 
croix Saint-Christophe (cadastre napoléonien de 1827). 

On trouve trace d'une parcelle section B3 N° 1811  

dénommée place Saint Christophe. 

Les Chartes de la tour de Douvres par l'abbé Marchand 

(1891) évoquent le vignoble Saint-Christophe :  
« … 1386. Décembre. « Pour le prix de treize florins… 
Pierre Reboti, de Douvres, de sa libre volonté, relâche  
à Pierre d'Oncieu, présent et recevant, une vigne sise  
à Douvres, au vignoble de Saint-Christophe, in vinoblio  
S' Christophori... »  

Dans le livre « La France par cantons et par communes : 
Département de l'Ain »  de Théodore Ogier (1850), est 

évoquée la chapelle Saint-Christophe. La tradition dit  

que c'était l'église paroissiale, que celle de Saint-Pierre 

n'était qu'une dépendance vicariale d'Ambronay ; elle 

ajoute qu'elle a été construite sur les ruines d'un temple 

païen.  

« ...Peu répandu dans l'Ain, le culte à ce saint s'explique 
ici par le fait que la chapelle était située au débouché 
d'un des chemins qui rejoignent les axes de pèlerinages, 
dont celui de Saint-Jacques-de-Compostelle. Elles sont 
dédiées à ce saint protecteur des voyageurs... ». 

La construction de ce lotissement se fait sur un très  

ancien vignoble, ce coteau était certainement le meilleur 

de la commune au vue de son classement. La plupart 

des parcelles étaient classées en première catégorie 

(1827). Son nom, était certainement lié à cette chapelle  

à moins que ce ne soit l’inverse. La chapelle a disparu 

mais elle a laissé son empreinte sur le cadastre napoléo-

nien sous le nom de « place Saint-Christophe ».  

Elle pouvait être une voie directe reliant Luisandre,  

Bredevent, Allymes, Douvres et Ambronay. D'ailleurs, 

c'est le chemin qu'empruntait Saint Barnard pour se  

rendre à sa chapelle :« Barnard décide donc en 803  

de créer un hospice et de le doter de revenus conforta-

bles puis de se retirer dans le Bas-Bugey pour restaurer 

l'abbaye Notre-Dame d'Ambronay. Au regret d'avoir  

laissé ses enfants, il fait construire une maison nommée 

la "chapelle de Saint Barnard" destinée à les recevoir 

ainsi que les visiteurs de passage. Il passe les premières 

années à Ambronay en retraite et en prières avant d'être 

élu au siège d'abbé de ce monastère. Personne ne 

connaissait l'emplacement exact de cette chapelle. Elle a 

même été dénommée lors de la mise en place  

«  Randonnées pédestres sur les hauteurs d'Ambronay, 

de Douvres et de l'Abergement de Varey. 

Beaucoup de fidèles étaient au rendez-vous de 9h sur le  

parking de l’atelier municipal. Quelques nouveaux, ce qui est 

encourageant, et des enfants (9 dont 3 de nos éco-citoyens 

Douvrois) ont participé à cette opération de nettoyage du  

village. Trois équipes munies de seaux, sacs jaunes et noirs 

ont nettoyé les bords de route et de rivière côté Ambronay, 

Coutelieu et Ambérieu ainsi que la piste cyclable.  

On retrouve toujours beaucoup (trop) de mégots, de canettes 

et bouteilles diverses (parfois pleines), du grillage, des pneus, 

une jante, un bidon à huile…Les pompiers du CPI ont assuré 

la sécurité de cette opération et François Quinson, avec le véhicule communal, a récupéré les sacs pleins pour gérer 

une pleine remorque de déchets.  

Merci à tous les participants pour la leçon de civisme donnée aux enfants ! 

Nettoyage de Printemps 
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Année 2023, que d’anniversaires !  

  

La Diane des Grangeons fête ses 20 ans ! Sur le site internet de 

Douvres, on pouvait lire : «  Mai 2003, une re-naissance ! La « Diane  
des Grangeons », ancienne batterie-fanfare de Douvres, a repris vie,  
à l'occasion du 100e anniversaire de Louis Geoffroy. L'assemblée  
générale 2003 qui a eu lieu vendredi 21 novembre a réuni une bonne  
vingtaine de personnes et a permis de confirmer la renaissance de  
l'association, qui conserve son nom de « Diane des Grangeons »... » 
Pour fêter cet anniversaire, les musiciens de la Diane et de « l’Echo  

des Roches » de Saint-Sorlin ont fait un concert le 21 juin sur l’esplanade 

du parking de l’église.  

 

Le site fête ses 20 ans ! www.douvres.fr a été mis en ligne le 29 

juin 2003 sous la mandature de Marie-Louise Dubois, avec pour première 

« brève » le centenaire de Monsieur Louis Geoffroy. Le site avait été 

conçu par une petit groupe de travail comprenant Amandine Coquelin, 
Jean-Jacques Roche, Philippe Ruelen, Patrick Roume et  
Jean-François Dubois. Philippe en a assuré la réalisation et la mise en 

ligne, puis Jean-François, fidèle webmaster, que l’on remercie,  

l’a courageusement et bénévolement tenu à jour. Ce site était l’un des  

précurseurs dans la région. Treize ans plus tard, il est apparu nécessaire 

et le réviser et de l’appuyer  

sur des outils plus à jour, pour 

en faciliter la gestion et le mettre en lien avec les réseaux sociaux. Merci à 

Pierre Blanc qui a effectué ce gros travail de reformatage et de modernisa-

tion, opérationnel le 28 avril 2016. Depuis, Jean-François se réserve la ges-

tion de la « photo du jour » mais pour le reste, c’est Lucette Bourgeois, 

conseillère municipale déléguée, qui assure la tenue du site. 

 

La « piste verte » fête 
ses 10 ans ! Elle apporte une 

plus-value certaine en matière 

de sécurité pour les cyclistes 

et promeneurs circulant entre Ambérieu et notre village.  

De plus, en incitant à prendre le vélo à la place de la voiture, elle apporte  

un plus à l’écologie. Un très grand merci à tous ceux, propriétaires et  

partenaires, qui ont permis l’aboutissement de ce projet.  

Petite anecdote : inaugurée le 10 juillet 2013 et déjà cassée le 11 juillet... 

France Telecom avait de sérieux problèmes avec le câble situé le long  

du Chemin Neuf, du même côté que la piste cyclable. Certains Douvrois 

n'avaient plus ni téléphone, ni internet. L'intervention était inévitable et la mairie n’en a été informée qu’après  

le goudronnage de la piste. Depuis, les armoires NRA (fibre optique Orange) près de l’église ont résolu tous ces problèmes. 

 

La nouvelle mairie fête ses 10 ans ! l’ancienne mairie cohabitait avec l’école dans des locaux exigus. Il était  

devenu indispensable de séparer les deux structures Une ancienne maison en pierre ouvrant sur la place, que les  

plus anciens de Douvres avaient connue en tant que laiterie, avait été acquise en 2005 par la municipalité dans  

la perspective d’en faire la nouvelle mairie de Douvres. Celle-ci a pris ses nouveaux quartiers en 2013, dans cette belle 

maison ancienne, bien restaurée, en plein centre du village. 

Vie du villageVie du villageVie du villageVie du village    

 

 

 

 

« On se prend souvent pour quelqu’un, alors qu’au fond, on est plusieurs. » Raymond Devos 
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En Bref ! 

Eco-citoyens Douvrois : nos jeunes éco-Douvrois 

ont repris leurs déambulations dans le village pour traquer 

les saletés abandonnées par des indélicats. Ils sont  

de mieux en mieux équipés : gilets fluorescents floqués 

éco-Douvrois, bonnets 

assortis, gants, pinces…

on les voit de loin et 

c’est ce qu’il faut. 

Lors de la remise des 

trophées Roger Gros ,ils 

avaient été justement 

récompensés pour ce 

qu’ils font mais Socrate 

n’était pas là alors qu’il les accompagne à chaque sortie, 

lui aussi équipé de son gilet. 

 

SOUTIEN BAFA La CCPA apporte son soutien aux 

jeunes désirant s'investir dans une formation BAFA à  
hauteur de 50€ pour la formation intitale BAFA et de 
100€ pour le stage de perfectionnement. Vous pouvez  

télécharger le dossier correspondant à votre demande sur 

le site de la CCPA et le renvoyer une fois complété par 

courrier à celle-ci. 

 

MaPrimeRenov’ est une aide à la rénovation  

énergétique, proposée par FranceRenov’, calculée en 

fonction de vos revenus et du gain écologique des travaux. 

Avant de déposer votre demande, vous avez la possibilité 

de consulter un Conseiller 

France Renov’. Depuis le 

1
er

 janvier 2023, mon  

Accompagnateur Renov’ 

est obligatoire pour toutes les demandes d’aides  

supérieures à 5000€ ( de MaPrimeRenov’ Sérénité).  

Adil01.org adil@adil01.fr  04.74.21.82.77 

 

Maisons France Services, un accueil gratuit,  

inconditionnel et bienveillant pour vous accompagner dans 

vos démarches administratives.  
5 Rue Berthelot 01500 Ambérieu-en-Bugey  
09 70 21 19 25 amberieu@france-services.gouv.fr 

Ouverture uniquement le matin pour une durée  
indéterminée, du lundi au vendredi, de 8h45 à 11h45. 
 

 SÉNIORS-CLIC (Centre Local d'Information et de Coordination) 

est un service public gratuit pour toutes les personnes 

âgées ou handicapées et leur entourage. C'est un lieu 

d'accueil  personnalisé  d'écoute,  de  dialogue  et  de 

conseils, mis en place pour répondre aux questions des 

usagers,  des  professionnels  et  les  aider  dans  leurs  

démarches. 

46 rue Gustave Noblemaire à Ambérieu 

04 74 46 19 04 

Le compostage obligatoire, c’est pour demain ! 
Ou du moins, à partir du 1er janvier 2024. Prévu par  

les lois anti-gaspillage de 2020, tous les Français devront 

obligatoirement composter leurs biodéchets (qui  

représentent près de 30% de nos ordures ménagères 

résiduelles, c'est-à-dire hors tri sélectif). Les déchets de 

cuisine sont les premiers concernés, principalement  

épluchures, sachets de thé (papiers) filtres et marc de 

café. Mieux vaut écarter les matières d’origine animale 

afin d’éviter d’attirer des nuisances.  

Les déchets verts issus de la tonte de gazon, feuilles  

mortes, déchets de taille et d’élagage ne sont pas  

concernés par ce dispositif. Vous pourrez continuer à  

les apporter en déchetterie. S’il semble assez facilement 

envisageable de s’équiper d’un composteur lorsqu’on 

possède un jardin (d’autant plus que la CCPA apporte 

une aide financière à l’acquisition d’un composteur à 

hauteur de 70% du prix d’achat avec un maximum de 

65€) qu’en sera-t-il pour les habitants des immeubles ? 

 

Le tri sélectif : depuis 2020, vous avez la possibilité 

de METTRE TOUS VOS EMBALLAGES DANS LE SAC 
JAUNE, sauf 

les cartons 

marrons à ap-

porter en dé-

chetterie, un 

moyen de ré-

duire le volume 

d’ordures ménagères.  

 

Organom : fin février, nous sommes allés (quelques 

élus) visiter le site de la Tienne à Viriat qui s’étend sur 

plus de 80 hectares.  

Entre 1984 et 2016, les 

ordures ménagères d’une 

très grande partie du  

département y étaient  

enfouies. Depuis la mise en 

service de l’usine Ovade en 

2016 sur le site, les  
ordures ménagères sont 
valorisées, pour partie en 
compost, méthanisation 
et enfouissage en casiers 
étanches (pour éviter la 

contamination de la nappe phréatique). Les déchets  

enfouis fournissent du biogaz, valorisé ensuite en électri-

cité. Une visite fort instructive qui permet de prendre 

conscience de l’importance du volume de déchets  

produits par chaque foyer ainsi que du coût écologique et 

économique que représente le traitement des déchets.  
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Samedi 01 juillet  Fête de l’Ecole Sou des Ecoles 

Samedi 01 juillet Ball trap Société de Chasse 

Dimanche 02 juillet Ball trap Société de Chasse 

Samedi 08 juillet Concours de pétanque ou Septembre AJD 

Vendredi  14 juillet Barbecue Comité des Fêtes 

Dimanche 17 septembre Journées européennes du patrimoine Douvres mémoire et Patrimoine 

Mercredi 20 septembre Assemblée générale début saison Diane des Grangeons 

Samedi 23 septembre Balade contée Vie du Loup 

Samedi 23 septembre Vente de galettes ou 30 septembre Diane des Grangeons 

Vendredi 29 septembre A.G remerciements galettes Comité des Fêtes 

Samedi 07 octobre Concert SoFolk 

Samedi 21 octobre Opération Courges Comité des Fêtes 

Samedi 28 octobre Vente des Tripes Diane des Grnageons 

Samedi 14 octobre Repas des Aînés 12h00 C.C.A.S.  

Samedi 18 novembre Opération Oignons Comité des Fêtes 

Samedi 18 novembre (ou 25 novembre) Diane des Grangeons 

Samedi 25 novembre Soirée dégustation Beaujolais PPVD 

Samedi 02 décembre Marché de Noël                  Sou des Ecoles  

Certaines dates restent à définir et seront communiquées ultérieurement sur le site, panneaux lumineux ou info  
dans les boîtes aux lettres ou par voie de presse.. 

Moustique Tigre 
Vecteur de virus tels que la dengue, le chikungunya  

ou encore le virus zika, sa présence sur le territoire,  

notamment dans l’Ain, continue de se développer.  

On constate en France un nombre de cas autochtones 

de dengue de plus en plus élevés (9 foyers épidémiques 

dans le Sud de la France en 2022 et 65 cas de dengue 

avérés). La dengue provoque une forte fièvre (> 40°), 

maux de tête, nausées, douleurs 

musculaires. Elle est potentielle-

ment mortelle. 

Comment le reconnaître ?  

Le moustique tigre est plus petit 

que le moustique classique, il est 

noir avec des rayures blanches sur 

le corps et présente une ligne blanche longitudinale sur 

le thorax. Ses ailes sont également noires, il vole plus 

lentement et plus bas que les autres moustiques. Enfin,  

il pique davantage le matin et en fin d’après-midi.  

Comment s’en protéger ? 

Traquer l’eau stagnante (surveiller les gouttières, les  

coupelles des plantes vertes, les massifs de plantes bas 

et fournis, les récupérateurs d’eau de pluie non  

couverts...). Porter des vêtements longs et de couleur 

claire (il est attiré par les couleurs foncées, surtout le 

noir, le rouget et l’orange). 

Frelon asiatique et recherche de nids       
Le frelon asiatique est classé au niveau national dans la 

liste des dangers sanitaires de deuxième catégorie 
pour l’abeille domestique sur tout le territoire français.  

Dans l’Ain, les premiers individus ont été observés en 

2015, avec un seul nid détruit. Depuis sa présence s’est 

confirmée, 236 nids ont été détruits en 2021. A ce jour, 

aucun dispositif de piégeage sélectif et efficace n'ayant 

encore été mis au point, la lutte passe essentiellement 

par la destruction des nids, au cours de l'été et de  

l'automne, avant la sortie des fondatrices. 

Comment différencier les frelons 
asiatiques des frelons européens ?  
Il mesure de 2 à 3 cm, donc légère-

ment plus petit que son homologue 

européen. Son Thorax est noir et  

marron, son abdomen présente un 
anneau orange et ses pattes sont 

jaunes. Les nids sont situés en pleine 
lumière, (à l’ombre pour l’exemplaire 

européen). Enfin il a un comportement 

très agressif alors que le frelon  

européen n’attaque que lorsqu’il se sent menacé. 

Pour tout signalement, insectes ou nid, une seule  
plateforme frelonsasiatiques.fr  ou une application  
mobile nommée Frelon Asiatique. 

Moustique tigre / Frelon asiatique 
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